
ENVIRON SOIXANTE-DIX
collégiens des classes de 3e de
l’enseignementcatholiquede la
Manchesesont retrouvésmardi
16avril àSainte-Marie-du-Mont
et Utah Beach pour vivre une
journée autour du thème de la
Paix.
A quelques semaines des cé-

rémoniesdu80eanniversairedu
Débarquement des armées
alliées en Normandie pour
libérer la France et l’Europe,
cette journéepour laPaix prend
une résonance particulière.
D’une part, l’étude des guerres
mondiales du XXe siècle est au
programme d’histoire de ces
élèves. D’autre part, le départe-
mentde laMancheaconnudes
combats meurtriers qui ont
débuté le 6 juin 1944 sur les
plages du Débarquement et il
en sera faitmémoire. EnceXXIe
siècle marqué par les guerres,
notamment entre l’Ukraine et la
Russie et entre Israël et le
peuple palestinien, il est impor-
tant de célébrer la paix qui reste
très fragile.
Lescollégiensvenaientdedif-

férents établissements du dé-
partement et leur participation
était sur labaseduvolontariat et
ouverte à tous. La plupart
avaient suivi leparcoursde l’au-
mônerie de l’année autour de la
parole tirée de l’Évangile selon
saint Matthieu : «Heureux les
artisans de paix, ils seront
appelés fils de Dieu». Des éta-
blissements scolaires n’étaient

pas présents sur cette journée
parce qu’ils sont engagés dans
d’autres projets commémora-
tifs par leur participation aux

cérémonies locales ou des
voyages à la rencontre de nos
libérateurs (voir l’encadré).
Après l’accueil de M. Charles

de Vallavieille, le maire de
Sainte-Marie-du-Mont, et du
père Marie-Bernard Seigneur,
curé de la paroisse, la journée a

commencé par un temps de
recueillement et de louange à
l’église de Sainte-Marie-du-
Mont. Didier Hertz, militaire en
retraite, a témoigné sur le sens

de son engagement dans
l’armée. C’est d’abord pour
construire la paix. Quand on
parle de faire la paix, c’est aussi
faire la paix avec soi-même et
avec lesautres, cequidemande
d’accepter la différence et de la
respecter. Après la bénédiction
des pèlerins, il a été proposé
aux jeunes une marche jusqu’à
Utah-Beach, lieu chargé d’his-
toire. Marcher ensemble, avec
chacun sa personnalité, c’est
une manière de sentir que les
autres sont importants. Tout
commedans les jeux prônant la
coopération sur la plage d’Utah
Beach en début d’après-midi.
Ensemble, on peut réussir. Au
cours de la marche, les jeunes
ont dû résoudre plusieurs
petites énigmes pour découvrir
les sept dernières paroles du
Christ en croix. La journée s’est
conclue autour de l’arbre de la
liberté près du musée d’Utah-
Beachoùontété lusdesparoles
depaixetunpassagede l’Evan-
gile. Quand Jésus apparaît aux
apôtres, il leur dit: «La Paix soit
avec vous» (Luc 24,33-48)
«Vouloir la paix, c’est penser

et agir avec la conviction que
chaque humain est précieux».
«Ce qui m’a marqué, la paix

est une discipline personnelle,
elle demande de la volonté »,
nous confie un jeune partici-
pant.
Les artisans de paix «seront

appelés Fils de Dieu».
•G.ManuelleDhuicq

et L. Thual-Tarin

SYMBOLE.Un slogan : «Heureux les artisans de Paix»

Quand les collégiens célèbrent la Paix

Le témoignage de Didier Hertz. DR

Les jeunes forment le mot « paix » sur la plage d’Utah Beach. DR Près de l’arbre de la Liberté. DR

Info diocèse

• Il reste encore quelques places pour le spectacle «Au commen-
cement le vert était dans la pomme», unepiècede théâtre enthou-
siaste et humoristique qui nous questionne sur nosmodes de vie,
notre rapport aux autres et à la nature. Spectacle donné vendredi
26 avril à 20h30, salle Félix-Violette à Saint Fromond (50620- entre
Saint-LôetCarentan).Toutpublicdès8ans.Pensezàvous inscrire
depuis le site internet du diocèse de Coutances et Avranches ou
directement sur https://w.enoria.link/spectacle-vert-pomme
•16èmeMarche internationalepour laPaixdeUtah-BeachàSainte-
Mère-Eglise samedi 1er juin. Informations et inscriptions www.dio-
cese50.fr/agenda/16eme-marche-internationale-pour-la-paix

Des collégiens aux États-Unis
Trente-deux élèves de 3e du

collège Notre-Dame de Ca-
rentan viennent de vivre une
semaine mémorielle à Wash-
ington autour du thème de la
Paix et de la Liberté, thème
qui a été le fil conducteur
dans la préparation de ce
séjour. Ils ont pu visiter des
lieux riches de sens et s’enri-
chi r de rencontres in-
croyables permettant une
sensibilisation concrète qui
leur permettra de devenir des
passeurs de mémoire. Ils ont
visité plusieurs musées et
sites mémoriaux comme le
muséede l’histoire afro-Amé-
ricaine, le Lincoln mémorial,
lesmémoriauxde laSeconde
guerremondiale, duVietnam,

de la guerre de Corée mais
aussi les sites des combats
d’aujourd’hui comme l’ins-

cription au sol « BLACK
LIVES MATTER» près de la
Maison blanche, participé à
une cérémonie au cimetière
d’Arlington en présence du
général Poppas et de la
colonel Turner avecqui ils ont
eu la chance d’échanger lors
d’un repas. Une cérémonie ô
combien émouvante. À
travers cette démarche, les
élèves sont amenés à com-
prendre que la Liberté est
précieuse, que la Paix est à
réaliser tous les jours et qu’ils
peuvent eux aussi avoir de
l’impact, même s’ils ne s’en
rendentpas toujours compte.
• LaureLemonnier, Sylvie

Lefrançois et Marie
Machardenseignantes

Les jeunes du collège
Notre-Dame de Carentan à
Washington. DR

Dieu plus grand que notre cœur
«Petits enfants, n’aimons pas en paroles ni par

des discours, mais par des actes et en vérité.»
Une phrase de la lettre de saint Jean entendue ce
dimanche à lamesse.
Ainsi la vérité n’est pas (que) discours, la vérité

n’estpas figée,définieune foispour toute, lavérité
est action, elle s’écrit par l’amour vécu en actes.

Comment ne pas penser à cette parole de
Jésus, rapportéepar lemêmesaintJeandansson
évangile: «Je suis le chemin, la vérité et la vie»?
La vérité ne s’enferme pas dans des formules,

elle est la viemême de celui qui aime vraiment.
Et saint Jean peut ajouter, non pas « nous

sommesdans lavérité»,mais «nousappartenons
à lavérité», commeonappartientàunepersonne,
comme saint Paul dira que nous appartenons au
Christ.
L’amour nous fait vivre la vérité qui est la vie

même du Christ, la vie de Dieu. Et saint Jean le
redira plus loin d’une manière plus forte encore:
«Celui qui aime est né deDieu et connaît Dieu.»
Qui connaît Dieu? Qui peut être dit «de Dieu»?

Celui qui aime en actes et en vérité.
Cela pourrait nous décourager, parce que nous

nesavonspasaimer, etc’estnotrecœur lui-même
qui lucidement se reconnaît trop petit, trop étroit.
Alors Jean ajoute: «si notre cœur nous accuse,
Dieu est plus grand que notre cœur, et il connaît
toutes choses.»

Heureusement pour nous, c’est Dieu qui sait, et
parce qu’il est plus grand que notre cœur, lui ne
nousenfermepasdansnos faiblesses, lui nenous
jugepassurnosdéfaillances, il nouspropose tou-
jours de rentrer dans sonamour, qui est la vérité, il
désire habiter notre cœur pour le grandir aux di-
mensions de son amour.
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